



Sancionan hotel por arrojar aguas negras en zona federal

Multados por contaminar

Personal de Reglamentos elaboró la correspondiente acta bajo el número 15999, al pendiente para evitar que se registre otra situación igual

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Comisaría de Seguridad Ciudadana cuenta con personal capacitado en temas relacionados con flora y fauna de nuestra región, para ello, se creó la "patrulla verde" cuyos oficiales son los encargados de proteger y servir en dicho aspecto.

En atención a un llamado ciudadano, elementos de la Patrulla Verde en coordinación con personal de Reglamentos Municipales procedieron a realizar un acta al hotel Sunscape por arrojar aguas negras sobre la playa. PÁGINA 3A



Profe Michel encabezó recorrido por diversas colonias afectadas

Estiman daños en al menos 1600 viviendas

Conagua determinará acciones a emprender en cauce del río Pitillal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El paso del huracán "Lidia", tomando en cuenta que la formación de un nuevo ciclón tropical podría generar más lluvias de consideración en esta región. Partiendo de la colonia Ex Haciendas del Pitillal, la comitiva encabezada por el primer edil recorrió esa colonia,

donde por cierto están a punto de ser terminados los trabajos de rehabilitación en concreto hidráulico en la calle Hacienda del Pitillal y donde en poco tiempo empezará a funcionar la nueva sucursal del Banco del Bienestar.

PÁGINA 5A



Zonas afectadas por el huracán Lidia

Comienzan los trabajos para arborizar áreas verdes

La alcaldesa de Bahía de Banderas encabezó la Mesa de Diálogo para la Evaluación y el Manejo de Árboles Afectados por el Huracán Lidia, pues preocupada y ocupada por el derribo de los mismos durante el huracán, se poblará con más árboles

PÁGINA 4A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

"SÓLIDA COMO UNA ROCA" LA RELACIÓN EEUU-ISRAEL Primera parte

Estados Unidos está junto al pueblo de Israel, nunca dejaremos de respaldarlos, y el apoyo de mi administración a la seguridad de Israel es sólido como una roca e inquebrantable.

Con esas palabras el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dejó en claro el respaldo de su país a Israel tras el ataque sin precedentes del grupo palestino Hamás del 7 de octubre. PÁGINA 2A

Fundamental accionar en la política a favor del pueblo

Sólo la unión hará que no nos desplacen: Martha Elena



"Hay que seguir aventándose para servir desde la política a los que más lo necesitan, porque no es difícil ayudar a la gente desde un cargo de elección popular, la política es servir", afirmó la exsenadora del PAN

MERIDIANO/Tepec Nay.- Minutos antes de la presentación del libro Las Mujeres en el Ámbito Público: 70 años de Derechos Políticos Electorales de las Mujeres en Nayarit (1953 - 2023), que se lleva a cabo ayer en el patio central del Congreso del Estado; la senadora de la República, Martha Elena García habló sobre la obra editorial que reúne a mujeres nayaritas destacadas que comparten su experiencia. La obra fue coordinada por la investigadora y académica de la Universidad Autónoma de Nayarit, Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara.

García Gómez, que también fue diputada federal y candidata al gobierno de Nayarit en 2011, declaró que a petición de la escritora, ella narró parte de su historia como política: "Me invitó nuestra compañera Lourdes para participar en su libro y me dio muchísimo gusto que hagan un homenaje a las mujeres que hemos participado en la política, porque nos gusta trabajar, nos gusta apoyar desde cualquier cargo y por eso con mucho gusto acepté es la presentación del libro y con todo gusto, con todo cariño aquí estamos".

PÁGINA 7A

Programa "Tiempo de Ayudar" en Bahía de Banderas

Entregó Mirtha apoyos a pescadores y ostioneros

En conjunto con la Dirección de Desarrollo Económico, la presidente hizo entrega de más de cien apoyos alimentarios

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Bajo el programa "Tiempo de Ayudar", cuya pretensión es entregar apoyos alimentarios a las personas que se vieron afectadas por el paso del huracán Lidia, la presidente municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villavazo, acudió a visitar a

los ostioneros y pescadores del municipio. La alcaldesa se dirigió a los poblados de Bucerías y Cruz de Huanacaxtle, en donde entregó los apoyos a los pescadores y ostioneros y a quienes reconoció su labor en beneficio de Bahía de Banderas. PÁGINA 4A

Impulsado por el gobierno del Profe Michel, a través de Turismo y Desarrollo Económico Presentan detalles del programa "Transformado Empresas de 10'

Alrededor de 300 empresas y emprendedores recibirán la capacitación gratuita de instructores especializados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo de capacitar y fortalecer el emprendimiento y desarrollo de las capacidades personales y empresariales, para desarrollar planes y estrategias de negocios que permitan además impulsar la reactivación económica de la ciudad mediante la creación de nuevos negocios y consolidar los ya existentes,

este miércoles fue presentado el programa Transformando Empresas de 10, que promueve el gobierno municipal que encabeza el profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través de la dirección de Turismo y Desarrollo Económico. Ya es una semana de trabajos ininterrumpidos en los que se han logrado despejar las vialidades dentro de la ciudad. PÁGINA 3A



Se fue Lidia; viene Norma

El ciclón tropical Norma se intensificó a categoría 1 en la escala Saffir-Simpson. Se localiza ayer por la noche a 535 km al suroeste de Playa Púrua, Jalisco, y su desplazamiento actual es hacia el norte a 13 km/hr. Norma registra vientos máximos sostenidos de 130 km/h y rachas de 155km/hr y continuará moviéndose al norte, en dirección hacia la Península de Baja California en los próximos días.

Según el reporte se pronostica un fortalecimiento rápido, y continuo durante la noche del día de miércoles y añade que podría intensificarse a categoría de huracán 2 para la media noche y posiblemente alcanzar intensidad de huracán mayor (categoría 3) para el medio día del jueves. Finalmente se informa que se pronostica un debilitamiento gradual del fenómeno el viernes y sábado.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Primera parte

Estados Unidos está junto al pueblo de Israel, nunca dejaremos de respaldarlos... y el apoyo de mi administración a la seguridad de Israel es sólido como una roca e inquebrantable.

Con esas palabras el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dejó en claro el respaldo de su país a Israel tras el ataque sin precedentes del grupo palestino Hamás del 7 de octubre.

Para reafirmar este apoyo, Biden visitará a su aliado más cercano en Medio Oriente este miércoles tras una semana de intensa diplomacia de Washington para tratar de evitar que la guerra de Israel contra Hamás se extienda en la región.

Un portavoz del presidente estadounidense confirmó el viaje este martes, después de que un ataque contra un hospital de Gaza, del que se culpan mutuamente Israel y los palestinos, dejara cientos de muertos.

Tras el ataque, el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, dijo que no se reunirá como tenía previsto con Biden, al tiempo que Jordania anunció la cancelación de la reunión e iba a tener lugar ese encuentro y en la que iba a participar también el presidente egipcio.

Una correspondal de la BBC en Washington señaló que el ataque al hospital complica la visita del mandatario estadounidense a Israel, dado el apoyo incondicional de la Casa Blanca al gobierno israelí.

Ese "apoyo inquebrantable" de Biden se ha visto en los últimos días en el envío de dos de los portaviones más avanzados de Estados Unidos, el USS Gerald R Ford y el USS Eisenhower, al Mediterráneo, el despliegue de escuadrones de aviones cazas F-15 U y F-16 y aviones de ataque A-10 en la región, y el envío de equipo adicional y municiones.

"El mundo acaba de ser testigo de un gran mal: el ataque más mortífero contra civiles en la historia del Estado de Israel y el día más sangriento en la historia judía desde el fin del Holocausto", declaró el secretario de Defensa Lloyd Austin durante una visita a Israel tras el ataque de Hamás.

"Así que no se equivocaron: Estados Unidos se asegurará de que Israel tenga lo que necesita para defenderse", dijo y reiteró que el apoyo de su país a Israel sigue siendo "inegociable".

Este "apoyo no negociable" para



"SÓLIDA COMO UNA ROCA" LA RELACIÓN EEUU-ISRAEL

Israel y sus poderosas fuerzas armadas no es nuevo. Estados Unidos envía cada año miles de millones de dólares en ayuda militar a Israel.

Desde la Segunda Guerra Mundial, Israel ha sido el mayor receptor general de ayuda exterior estadounidense.

Según datos de los departamentos de Defensa y Estado, desde 1951 hasta 2022 (el año más reciente del que existen datos) la ayuda militar estadounidense a Israel, ajustada a la inflación, ha sido de US\$225.200 millones.

Pero, ¿de dónde surgió esta relación de "apoyo inquebrantable" entre Israel y Estados Unidos?

Los lazos históricos

Al finalizar la Segunda Guerra Mundial, Estados Unidos apoyó la creación de un Estado judío. Con la mayor población judía del mundo en ese momento, el país norteamericano se apresuró a posicionarse a favor de la nueva nación y reconocerla.

Pero en las primeras décadas de existencia de Israel, el vínculo no fue particularmente notable.

Fue el presidente John F. Kennedy quien en 1962 hizo énfasis en la que llamó una "relación especial", basada en lo que dijo era un compromiso compartido con el derecho de Israel a existir en paz.

Pero no fue hasta 1967, durante la Guerra de los Seis Días, que esta relación

empezó a florecer.

En esa guerra, Israel derrotó a una coalición de estados árabes, y en el proceso sufrió comparativamente pocas bajas con poca ayuda de fuerzas externas.

Además, ocupó franjas de nuevos territorios, incluidos Gaza y Cisjordania. En plena Guerra Fría, y compitiendo con la Unión Soviética por la hegemonía global en la posguerra, quedó claro para Estados Unidos que Israel podría ser decisivo para imponer derrotas a los intereses soviéticos en la región.

"La clave de la guerra del 67 fue que Israel derrotó a los árabes sin lugar a dudas en seis días sin absolutamente ninguna ayuda militar estadounidense", dijo a Vox.com Joel Beinin, profesor de historia de Medio Oriente de la Universidad de Stanford, en Estados Unidos.

"Lo que eso demostró a Estados Unidos fue: 'Estos tipos son buenos'. Estamos en un lío en Vietnam. Vamos a conectarlos con ellos. Y las cosas fueron desarrollándose gradualmente con el tiempo".

Y fue entonces cuando Estados Unidos, durante la presidencia de Lyndon Johnson, acordó por primera vez entregar equipo militar a los israelíes.

A partir de entonces, el apoyo diplomático, financiero y militar de Estados Unidos a Israel aumentó exponencialmente.

Los vínculos militares

En las décadas que siguieron, particularmente en los años 80 y 90, Estados Unidos e Israel comenzaron a cooperar en investigación, desarrollo y producción de armamento.

En 1999, pocos años después de que el entonces presidente estadounidense Bill Clinton ayudara a redactar los Acuerdos de Oslo para lograr la paz entre Israel y sus vecinos palestinos, Washington firmó el primero de tres de los llamados Memorándum de Entendimiento (MDE) comprometiéndose a otorgar miles de millones de dólares en ayuda militar a Israel anualmente.

Hoy Israel es designado como uno de los principales aliados de Estados Unidos fuera de la OTAN.

Ese uno de los principales compradores de equipo militar estadounidense, además continúa involucrado en el desarrollo de tecnología militar y regularmente participa en ejercicios militares conjuntos con las fuerzas de Estados Unidos y otros países.

Después de los ataques del 11 de septiembre en Estados Unidos, Israel logró desarrollar una de las tecnologías de vigilancia e inteligencia de señales más avanzadas del mundo y, según los expertos, la ayuda financiera estadounidense fue de vital

importancia para ello.

En 2011, Israel implementó el llamado Domo de Hierro, un sistema de defensa de misiles de corto alcance que utiliza tecnología de radares para destruir los cohetes y otras amenazas aéreas disparadas por Hamás y otros grupos militantes en la región.

El sistema fue desarrollado por la empresa estatal israelí Rafael Advanced Defense Systems con componentes fabricados en Estados Unidos. Y Washington ayudó a financiarlo con una "subvención" de US\$200 millones.

Incluso durante la administración de Barack Obama, quien en repetidas ocasiones se refirió a la presencia de Israel en Cisjordania como una "ocupación", la ayuda militar estadounidense no cesó.

Obama intentó restablecer una relación con los países de Medio Oriente después de años de vínculos tensos con George W Bush.

Durante su mandato se opuso más energicamente a la construcción de nuevos asentamientos en Cisjordania y en 2010 hizo intentos por acercar al entonces primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, con Mahmoud Abbas, el líder de la Autoridad Palestina.

Obama también ayudó a negociar en 2015 un histórico acuerdo nuclear con Irán, para la indignación de Netanyahu.

Pero nada de eso impidió que el gobierno de Obama se comprometiera a enviar a Israel US\$38.000 millones en ayuda militar durante 10 años, subsidiando la compra de aviones de combate F-35 en lo que fue descrito como "el mayor compromiso de asistencia militar en la historia de Estados Unidos".

Esa ayuda militar a Israel continúa hasta la fecha.

En 2022, Washington le entregó a Israel US\$3.300 millones en ayuda exterior. Unos US\$8,8 millones de esa cantidad se destinaron a la economía del país y el 99,7% se entregó a las fuerzas armadas.

Opinionesalcosga23@gmail.com
@salvadorcosio1



De enero a septiembre suma 1,757

Jalisco líder en registro de nuevos patrones

- * Durante el mes de septiembre incrementaron 195 nuevos patrones en la entidad
- * Los sectores de servicios, industria de la construcción y comercio lideran la generación de fuentes de empleo

MERIDIANO/GDL, Jal.

Las estrategias impulsadas desde el Gobierno de Jalisco, a través de la Coordinación General de Crecimiento y Desarrollo Económico (CGCEYDE) y las secretarías que la integran, para brindar confianza y condiciones que favorezcan la creación de fuentes de empleo siguen dando resultados que logran situar a la entidad -de enero a septiembre- en primer lugar con 1,757 nuevos registros patronales ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

"Jalisco es un estado pro empresarial, abierto a la inversión, la confianza y la certeza, que con ritmo y rumbo claro consolida su crecimiento y desarrollo a través de estrategias que se trabajan en equipo con el sector productivo; siempre con la visión de poner a las personas al centro. Estos nuevos patrones, no son solo nuevas empresas, son sueños y oportunidades para las y los jaliscienses sobre todo para las PIMyMES que son la base de la

economía de nuestra entidad.

En 2022 nuestro enfoque fue recuperar los empleos perdidos y este 2023, en que Jalisco es líder en la creación de nuevas empresas, confirma que el buen manejo colectivo de la pandemia, las acciones contracíclicas y de reactivación, crecimiento e internacionalización fueron las correctas", explicó Xavier Orendáin De Obeso, Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico.

Tan solo en septiembre de este año, incrementaron 195 nuevos patrones; siendo seis los sectores empleadores: servicios con 79; industria de la construcción 49, comercio generó 42; industria de la transformación 32; agricultura, ganadería, silvicultura y pesca registró 5; industria eléctrica y captación de agua potable 4; mientras que el sector de transportes y comunicaciones registró una pérdida de -16 fuentes de empleo.

Con este resultado Jalisco se ubica en el segundo lugar a nivel nacional con respecto a la variación mensual absoluta de patrones, la variación mensual en septiembre de 2023 fue de 0.18%, superior a la variación nacional de 0.12%.

En el comparativo anual de septiembre, se generaron 1,829 fuentes de empleo presentando una tasa anual de 1.73% lo que ubica a Jalisco en el primer lugar nacional.

Jalisco sigue impulsando estrategias que permitan consolidar su liderazgo en materia económica, generación de fuentes de empleo, atracción de inversiones, emprendimientos y apertura de empresas.

Además, durante la actual administración estatal, la entidad es el segundo estado con mayor número de oportunidades laborales en todo el país, con un total de 207,324 nuevos puestos de trabajo formal de acuerdo a los datos del IMSS.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Méndez, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOREX Número 0281-12389-024. Caracterización: 12-023-76. Certificado de Licitación de Títulos 3378. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título reservado por la BOP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones (Standard) CDD/COG - ISSN-0258-533-9. Registro COFAMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANFERM 8029-93. Los colaboradores que tienen sus derechos sus responsabilidades del contenido de sus escritos. No hay obligación de distribuir originales aunque no se pida. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Se hace distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Representación comercial en el CDMX: Mónica Muñera Mazarón S.A. de C.V. Luz Saúlón No. 13-002 Col. del Valle México. Españoles desde el "CDSO". La Torre de la Paz. Club de periodistas de México. Filiales: Méridico S.A. CDMX. Registro S de R. L. C. Difusión Generalista, Inducción y talleres Impresores: 4838 C.P. 48310, Apartado Postal 63, Nayarit, Nayarit, México





Impulsado por el gobierno del Profe Michel, a través de Turismo y Desarrollo Económico

Presentan detalles del programa ‘Transformado Empresas de 10’

* Alrededor de 300 empresas y emprendedores recibirán la capacitación gratuita de instructores especializados

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de capacitar y fortalecer el emprendimiento y desarrollo de las capacidades personales y empresariales, para desarrollar planes y estrategias de negocios que permitan además impulsar la reactivación económica de la ciudad mediante la creación de nuevos negocios y consolidar los ya existentes, este miércoles fue presentado el programa Transformado Empresas de 10, que promueve el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través de la dirección de Turismo y Desarrollo Económico.

Este programa es considerado el primer modelo en México y América Latina, y correspondió al director de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento, Christian Salvador Preciado Cázares, encabezar esta presentación, acompañado de la subdirectora de Desarrollo Empresarial, Martha Beatriz Ibarra Amarillas y la especialista y creadora del programa Mary Paz Herrera, en presencia de instructores y representantes de los organismos empresariales y comerciales del puerto.

El funcionario, quien destacó el apoyo del Profe Michel en este tema, explicó que el programa se va a desarrollar de forma gratuita en las instalaciones del CECATI 63, como lo establece la convocatoria, con grupos de 30 participantes de forma

presencial en sesiones de 5 horas dos veces a la semana, distribuidas en diferentes turnos, hasta cubrir el número de horas establecido.

La subdirectora de Desarrollo Empresarial, Martha Ibarra Amarillas, dio un contexto del surgimiento de este programa y detalló que la intención es aumentar la participación de las micro y pequeñas empresas principalmente así como de los emprendedores, para que tengan la oportunidad de iniciar y terminar bien un negocio.

Indicó que la meta es lograr la participación de 300 micro empresas y la respuesta a diez días de lanzada la convocatoria, ha sido la esperanza y se espera que más negocios se inscriban. Los promotores del programa los dio a conocer la especialista y creadora del mismo Mary Paz Herrera, quien agradeció al gobierno del Profe Michel y a la dirección de Turismo y Desarrollo Económico por la oportunidad implementarlo en esta ciudad, y detalló la metodología de este esquema que articula dos áreas que tradicionalmente se observan por separado, como es el desarrollo humano y los negocios.

Precisó que cada participante tendrá la oportunidad de desarrollar habilidades blandas para garantizar la implementación de las estrategias que mejoren el desempeño, rentabilidad y permanencia de su negocio.

Explicó que el programa ha sido diseñado por expertos, tanto en el área de los negocios como del

desarrollo humano, con más de 20 años de experiencia en capacitación y consultoría, y el propósito fundamental es desarrollar las capacidades, habilidades humanas y empresariales de los interesados y les permita tomar mejores decisiones en un mundo cada vez más disruptivo.

En esta presentación estuvieron algunos de los instructores que impartirán esta capacitación, tanto en marketing, comunicación e imagen; marketing digital enfocado a ventas; consultoría de negocios; desarrollo humano y personal, entre otros.

Asimismo, los representantes del sector empresarial, como Copamex, CANACO y CANACOPE, y de algunas instituciones educativas, reconocieron la importancia de promover este tipo programas diseñados para personas comprometidas en dejar la improvisación y enfocarse en ordenar y escalar su negocio.



Patrulla Verde recibió reporte

Sancionan hotel por arrojar aguas negras en zona federal

* Personal de Reglamentos elaboró la correspondiente acta bajo el número 15999, al pendiente para evitar que se registre otra situación igual

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Comisaría de Seguridad Ciudadana cuenta con personal capacitado en temas relacionados con flora y fauna de nuestra región, para ello, se creó la “patrulla verde” cuyos oficiales son los encargados de proteger y servir en dicho aspecto.

En atención a un llamado ciudadano, elementos de la Patrulla Verde en coordinación con personal de Reglamentos Municipales procedieron a realizar un acta al hotel Sunscape por arrojar aguas negras sobre la playa.

Los elementos tras recibir el llamado acudieron y confirmaron la presencia de aguas negras sobre la zona federal, por lo que de manera inmediata se solicitó el apoyo de la autoridad correspondiente para realizar las acciones legales y a su vez, dar las indicaciones pertinentes a los encargados del hotel para detener este tipo de contaminación.

El realizar este tipo de contaminación es sancionado

por las autoridades, por ello fue personal de Reglamentos quien elaboró la correspondiente acta bajo el número 15999, siendo elementos de la patrulla verde quienes estarán al pendiente para evitar que se registre otra situación igual y de ser así, se canalizará ante la autoridad.

Proteger nuestras playas es tarea de todos, pero principalmente de la autoridad, por ello el Comisario de Seguridad Ciudadana, Rigoberto Flores Parra, motiva al personal para que de manera constante los oficiales realicen patrullajes de prevención y gracias a ello se logra que las cientos de tortugas marinas que llegan a nuestras playas puedan hacer sus nidos.

Acciones como esta ayudan a que cada temporal se tenga una importante suma de tortugas recién nacidas liberadas para conservar la especie y además ayuda en la protección de cualquier especie, por ello los elementos no bajarán la guardia y seguirá el constante trabajo para conservar nuestra flora y fauna.



Opera al 90%, la energía eléctrica

En Puerto Vallarta tras paso de Lidia

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El restablecimiento de la energía eléctrica en Puerto Vallarta se encuentra en un 90% según dio a conocer el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez.

Cuestionado al respecto, el primer edil dijo que esta mañana había hablado con personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) quienes le comentaron que los trabajos de restablecimiento de energía eléctrica avanzan.

«Están trabajando a marchas

forzadas», dijo Michelle Rodríguez al referirse al personal de la CFE.

Bajo ese contexto, el alcalde vallartense estimó que en tres días, es decir, para el viernes, estaría el restablecimiento de energía eléctrica al 100 por ciento.



Zonas afectadas por el huracán Lidia

Comienzan los trabajos para arborizar áreas verdes

* La alcaldesa de Bahía de Banderas encabezó la Mesa de Diálogo para la Evaluación y el Manejo de Árboles Afectados por el Huracán Lidia, pues preocupada y ocupada por el derribo de los mismos durante el huracán, se pobló con más árboles

MERIDIANO/Bahía de Banderas

El Gobierno de Bahía de Banderas desarrollará diferentes programas para lograr una arborización urbana, además de las zonas que tuvieron más pérdidas de árboles tras el paso del huracán Lidia, pues en una evaluación por parte de la sub Dirección de Medio Ambiente del municipio por lo menos se perdieron mil 500 árboles.

De acuerdo con los resultados del censo presentado este día en la Mesa de Diálogo para la Evaluación y el Manejo de Árboles Afectados por el Huracán Lidia, entre los principales tipos se encuentran: Almendros 40%, Guamúchil 25%, Ficus 20%, además

de Tabachines, Papelillos y Moringa. Expertos tanto del área de ecología del municipio, como especialistas del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), y biólogos de la Organización para la Conservación de los Árboles, y de la Asociación Mexicana de Arboricultura, así como Desarrollo Urbano y Territorial, Protección Civil y la dirección de Turismo, presentaron las diferentes problemáticas por el paso del Huracán Lidia, tanto de infraestructura como en los servicios de electricidad, agua y telecomunicaciones, con especial atención al sistema de arbóreo tema que se busca solucionar a corto plazo.

Esta mesa de diálogo servirá para la toma de decisiones al momento de reemplazar o sustituir un árbol afectado, repoblar camellones, parques, entre otros lugares, pues por parte del IMPLAN se están localizando áreas verdes que puedan ser reforestadas en pro del medio ambiente.

En su participación, la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya resaltó la importancia de trabajar por el medio ambiente y de la creación de conciencia, por lo que propuso el realizar diferentes proyectos que van desde adoptar árboles, reforestar escuelas, además de la impartición de pláticas con las niñas, niños y jóvenes para promover el cuidado de los árboles y su entorno.



Programa "Tiempo de Ayudar" en Bahía de Banderas

Entregó Mirtha apoyos a pescadores y ostioneros

* En conjunto con la Dirección de Desarrollo Económico, la presidente hizo entrega de más de cien apoyos alimentarios

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Bajo el programa "Tiempo de Ayudar", cuya pretensión es entregar apoyos alimentarios a las personas que se vieron afectadas por el paso del huracán Lidia, la presidente municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, acudió a visitar a los ostioneros y pescadores del municipio.

La alcaldesa se dirigió a los poblados de Bucerías y Cruz de Huanacxitle, en donde entregó los apoyos a los pescadores y ostioneros y a quienes reconoció su labor en beneficio de Bahía de Banderas.

Los ostioneros y pescadores agradecieron a Mirtha Villalvazo su apoyo, mientras que ella les refrendó su compromiso y los invitó a estar pendientes de los demás programas que tiene el XI Ayuntamiento, así como también, les solicitó pagar sus impuestos, ya que con ellos es como el gobierno municipal puede generar

beneficios para los habitantes de Bahía de Banderas.

En conjunto con la Dirección de Desarrollo Económico, la presidente hizo entrega de más de cien apoyos alimentarios entre ambos lugares, mismas que servirán para paliar la situación en lo se reponen las condiciones de estos trabajadores del mar que tuvieron que suspender su actividad económica debido al cierre a la navegación por el paso del huracán.



En los premios EVM Awards

Triunfa campaña de marketing de Vallarta

* En la categoría "Destino de Playa", sumando así dos galardones este año, luego de que la prestigiada revista Conde Nast Traveler la nombró como una de las 10 mejores ciudades pequeñas del mundo.

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta ha sido premiada por segunda ocasión en los EVM Awards.

El reconocimiento EVM fue otorgado por PriceTravel Holding por la mejor campaña de marketing en la categoría "Destino de Playa", sumando así dos galardones este año, luego de que la prestigiada revista Conde Nast Traveler la nombró como una de las 10 mejores ciudades pequeñas del mundo.

El galardón fue gracias a su destacado desempeño y al notable crecimiento en las reservaciones realizadas en la compañía.

La ceremonia efectuada en Cancún reconoció el trabajo de promoción que realiza el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Turismo de Jalisco (Sectorjal) y el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta.

PriceTravel Holding es uno de los grupos turísticos más importantes de Latinoamérica que distribuye, comercializa, diseña y ejecuta campañas publicitarias de alto impacto y a la medida, enfocadas en la creación de sinergias comerciales.

«Nos llena de orgullo que Puerto Vallarta haya sido nuevamente distinguido en los EVM Awards otorgados por PriceTravel Holding,

los cuales celebran la excelencia en la industria de viajes en México y en Colombia. Este logro resalta la preferencia de diversos mercados por nuestro destino de playa, que se posiciona como el favorito tanto para visitantes nacionales como extranjeros», destacó Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de Turismo de Jalisco.

Esta es la segunda ocasión en que Puerto Vallarta recibe este premio por mejor campaña de marketing en la categoría Destino de Playa, el anterior se obtuvo en 2021.

En representación de la Secretaría de Turismo, Vanessa Pérez Lamas, acudió el director del Fideicomiso, Luis Villaseñor.

Durante este 2023 Puerto Vallarta ha sido nominado para diferentes premios y categorías como los Travay Award, Conde Nast Traveler, y en la revista Allianz Travel fue ranked como uno de los TOP 10 summer travel destination».

Por otro lado, Puerto Vallarta fue nombrada como una de "Las mejores ciudades pequeñas del mundo" por parte de los Readers' Choice Awards 2023, organizados por la prestigiosa editorial Conde Nast, gracias a su arquitectura, hermosas playas, ambiente festivo y encanto atemporal, posicionándose una vez más como uno de los mejores

destinos turísticos en México a nivel nacional e internacional.

Los premios Readers' Choice son los galardones más prestigiosos de la industria que otorga Conde Nast Traveler, la revista internacional más distinguida dentro del sector de viajes, donde se seleccionan a las 10 mejores ciudades del mundo por su oferta turística a través de las experiencias y consejos excepcionales de los viajeros más exigentes.

Durante su 36 edición, más de 520 mil lectores enviaron sus respuestas calificando sus experiencias de viajes favoritas, posicionando a la perla verde del Pacífico mexicano en el cuarto lugar dentro del top 10 de las mejores ciudades del mundo por encima de San Juan — Puerto Rico, Porto — Portugal, Bruges — Bélgica y Dubrovnik — Croacia.

Por su conectividad aérea y marítima, las características únicas como su encanto natural, incomparables experiencias, excelentes hospedajes y la inclusión del destino por mencionar los factores más relevantes, Puerto Vallarta es reconocido como un gran destino de Jalisco y un favorito para los vacacionistas nacionales e internacionales. Durante el primer semestre del año, Jalisco ha recibido 116 millones de dólares por concepto de Inversión Extranjera Directa Turística.





Profe Michel encabezó recorrido por diversas colonias afectadas

Se estiman daños en al menos 1600 viviendas tras el paso del huracán "Lidia"

* *Conagua determinará acciones a emprender en cauce del río Pitillal*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez encabezó este miércoles un recorrido por numerosas colonias para conocer directamente los avances de los trabajos de limpieza y las necesidades que todavía se tienen en el municipio tras el paso del huracán "Lidia", tomando en cuenta que la formación de un nuevo ciclón tropical podría generar más lluvias de consideración en esta región.

Partiendo de la colonia Ex Haciendas del Pitillal, la comitiva encabezada por el primer edil recorrió esa colonia, donde por cierto está a punto de ser terminados los trabajos de rehabilitación en concreto hidráulico en la calle Hacienda del Pitillal y donde en poco tiempo empezará a funcionar la nueva sucursal del Banco del Bienestar.

También caminó por el cauce del río Pitillal pasando por la colonia Las Garzas y observó la afectación que ocasionó la creciente en La Playita y otras colonias de la delegación El Pitillal, dañando gaviones y poniendo en riesgo construcciones. "Desde el

primer día en cuanto no lo permitió 'Lidia' hemos hecho recorridos por todas las colonias, nos han apoyado el Ejército, la Marina, la Guardia Nacional, incluso particulares con maquinaria y personal de empresas, trabajando ante la gran afectación que provocó este gran huracán; tengamos paciencia, porque este fenómeno hizo muchos destrozos".

El Profe Michel informó que ya estableció contacto con funcionarios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua-Organismo de Cuenca Lerma Santiago Pacifico) a fin de que los especialistas de esa dependencia federal determinen las acciones a tomar en el río Pitillal una vez que termine la temporada de huracanes.

El presidente municipal reiteró el llamado a la población a evitar asentamientos humanos en las proximidades de ríos y arroyos porque eso significa poner en riesgo a la familia y su patrimonio. "Lo más recomendable es hacer una casa donde no corras peligro tú, tu familia, tus bienes".

En la colonia La Floresta el Profe Michel giró instrucciones para acelerar

los trabajos de recolección de una gran cantidad de poda y de basura y además desazolver el arroyo Agua Zarca, donde incluso cayeron árboles y es necesario limpiarlo antes de que se registre otra lluvia copiosa. "Le agradecemos Profe Michel por su respuesta para el desazolve del canal, estaba taponeado y las próximas lluvias nos iban a inundar. Pocos presidentes como usted han caminado para ver directamente lo que ocurre en la ciudad", expresaron vecinas de esa colonia.

En su recorrido, el presidente municipal atendió las peticiones de vecinos en las diferentes colonias, "hemos escuchado que en muchos casos las ráfagas de viento arrancaron sus techos de lámina y el agua afectó colchones, refrigeradores, estufas y otras pertenencias. Con el personal de todas las dependencias estamos por terminar el recuento de las necesidades de la gente y de la infraestructura en todo el municipio, incluyendo la zona rural, con lo cual enviaremos un documento al gobierno federal para que nos apoye con recursos".

El subdirector de Participación

Ciudadana, Ramón Cuevas Covarrubias, detalló que en conjunto con los coordinadores de sector se hizo un levantamiento de información de las viviendas afectadas, que al menos suman 1600, ubicadas principalmente en la zona rural, parte alta de El Pitillal, en el cauce del río Pitillal, Las Peñas, Ramblases, Paso Ancho y Paso del Molino.

El Profe Michel subrayó que por la formación de un nuevo ciclón tropical hay pronóstico de que lloverá en la región y por ello la población debe estar pendiente de la información oficial sobre su desarrollo y tomar las medidas de prevención conducentes.

El primer edil resaltó que de no haberse actuado con prontitud en el derrumbe de grandes tocas en la carretera federal 200 cerca de Mismaloya, la afectación hubiera sido mucho mayor, pues en un momento dado pudo afectar el suministro de combustibles y entorpecer durante más días el flujo de personas hacia los municipios y entidades ubicadas al sur de Puerto Vallarta, incluyendo las actividades turísticas que son de gran

relevancia para el destino. "Vidamos nos apoyó con maquinaria y camiones de volteo, el hotel Garza Blanca con 80 trabajadores para limpiar la carretera, Rafael Yerena Zambrano el líder de la CTM también con camiones de volteo, para hacer la remoción de las grandes rocas, la tierra, de todo. Logramos ese gran apoyo y posiblemente mañana queden abiertos los dos carriles".



Puerto Vallarta
GOBIERNO MUNICIPAL 2021-2024



UNIDOS POR LA TRANSFORMACIÓN

Octubre

Mes de sensibilización sobre el cáncer de mama

Autoexplórate, una detección oportuna puede salvar tu vida



Impulsará el crecimiento económico sostenible

Presenta Gobierno de Jalisco la Hoja de Ruta de Economía Circular

* *Cinco sectores estratégicos se han seleccionado para conocer el potencial de circularidad que tienen en el estado*

MERIDIANO GDL, JAL.

Para fomentar el crecimiento económico sostenible en Jalisco, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) y la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) presentaron este martes la Hoja de Ruta de Economía Circular, un proyecto financiado con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y desarrollado por la consultora internacional Deuman.

La Hoja de Ruta de Economía Circular tiene el objetivo de establecer una serie de potenciales estrategias de circularidad que contribuirán a acelerar la transición de la economía (y sistema productivo) jalisciense hacia este nuevo modelo de desarrollo sostenible en cinco sectores: empresas en alimentos y bebidas; manufactura; construcción; turismo y hotelería; y servicios de tecnología de la información. Se construyó un plan estratégico para su implementación tras investigaciones colaborativas con especialistas, representantes de empresas, cámaras del gremio y entidades gubernamentales, que proporcionará elementos sobre cómo los sectores pueden alinearse con los principios de economía circular.

La Hoja de Ruta se fundamenta en la implementación de acciones concretas que promueven la reducción de residuos, la reutilización de recursos, y la adopción de tecnologías limpias a través de la participación y colaboración público-privada. Se consideraron 6 principios rectores que rigen los procesos de transición del modelo de producción lineal a una economía circular: 1) transición justa y local, 2) transformación digital, 3) revalorización de los recursos (que sienta las bases de la Economía Circular para Jalisco), 4) conciencia colectiva participativa, 5) negocios y competitividad circulares, y 6) consumo sostenible.

Durante la presentación se destacaron los hallazgos y logros significativos en la adopción de prácticas de economía circular así como una síntesis de recomendaciones y estudios de caso con implementaciones exitosas de enfoques circulares. Jalisco se ha destacado a nivel nacional e internacional por innovar en programas de sustentabilidad y acción climática.

El apoyo del BID se enmarca en su participación como Socio Estratégico en la Coalición de Economía Circular

para América Latina y el Caribe, una plataforma que tiene el objetivo de promover la transición a una economía circular en la región mediante la asistencia técnica, la capacitación y el desarrollo de políticas públicas. Este apoyo se suma a los esfuerzos previos realizados en el desarrollo de la Estrategia de Reducción de Pérdidas y Desperdicios de Alimentos para el Estado de Jalisco, mediante la plataforma #SinDesperdicio, una plataforma lanzada en el 2018 por el BID con un grupo de socios comprometidos a trabajar por una América Latina y el Caribe sin pérdidas ni desperdicios de alimentos.

En el presidium estuvieron Jorge Israel García Ochoa, Secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial; Luis Roberto Archederra Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico; Rodrigo Riquelme, Especialista Líder de Agua y Saneamiento del Banco Interamericano de Desarrollo y representantes de las cámaras participantes en la creación de la Hoja de Ruta de Economía Circular. Además, estuvieron presentes representantes y titulares de las cámaras industriales líderes y empresas de los cinco giros prioritizados.



Con experiencia de ex deportistas a través de MasterCracks

Fortalece SSAS formación en las Academias Deportivas

* *Participantes de Academias Deportivas conocieron y escucharon la historia de Pavel Pardo ex jugador profesional de fútbol*

MERIDIANO/GDL, JAL.

El Gobierno de Jalisco a través de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) en colaboración con la aplicación MasterCracks, suman esfuerzos para generar la alianza y promover la cultura de paz en el estado a través de las academias deportivas, iniciativa que refleja el compromiso del estado con el bienestar integral de niños y jóvenes en entrenamiento mental, físico y emocional, con el fútbol y sus ídolos como vehículo e inspiración para la transformación. ¡Espere al Crack que le vas dentro!

"Hoy empezamos con esta gran alianza, aparte yo soy un gran idealista en las alianzas cuando la iniciativa privada, los deportistas, el gobierno, los profesores, los jóvenes nos unimos, con un sueño logramos mejores objetivos. Gracias Pavel por arrancar este proyecto piloto que estoy seguro que nos dará mucho éxito, pero la mayor satisfacción es que esta herramienta le pueda servir a los niños, niñas y adolescentes para prepararse para el presente y para el futuro", expresó el titular de la SSAS, Alberto Esquer Gutiérrez, al tiempo que reconoció a cada entrenador de las academias refrendándoles el compromiso de seguir impulsando cada disciplina deportiva.

Por su parte, Pavel Pardo, ex jugador de fútbol profesional y quien llegó a ser seleccionado nacional, compartió momentos significativos en su carrera y agradeció el formar parte de este proyecto, recordando que en su nueva faceta como empresario se encuentra la aplicación digital denominada MasterCracks, la cual se ha convertido en un espacio de crecimiento, motivación e inspiración.

Señaló que decidió entrar en esta aplicación porque le pareció que cumplía con un propósito de poder impactar en la sociedad, pues lo considera como una responsabilidad que tiene como ex jugador, "Muchas

gracias Alberto, agradezco la oportunidad que desde el primer día que lo platicamos pues obviamente gustó el proyecto, que eso es lo más importante, pero lo más importante exactamente es llegar, llegar a todos los niños, las niñas, los jóvenes, pero también los papás que eso también nos dan herramientas para nuestros hijos", manifestó.

La aplicación fue creada con la finalidad de establecer una comunidad y espacio donde puedan crecer e inspirarse, con ayuda del cuerpo técnico especializado, con figuras de talla internacional, tales como, Rafa Márquez, Pavel Pardo, Carlos Salcido, Norma Palafox, Jared Borgetti, Charlyn Corral y Oswaldo Sánchez, y más, creando entrenamientos personalizados que buscan transformar la vida emocional, mental, física del participante y el uso de las tecnologías de la información.

El evento se llevó a cabo en Ciudad Creativa Digital en presencia de niñas, niños, adolescentes, padres de familia e instructores presentes en las instalaciones y a través de la vía virtual con transmisión en vivo por redes sociales.

Al finalizar, el titular de la SSAS entregó insumos deportivos a las y los instructores de Academias Deportivas de básquetbol activas en 41 municipios, quienes recibieron balones, conos, aros, cronómetro, silbato, entre otros materiales para fortalecer la formación de sus alumnos inscritos.

Saber más
La asociación con MasterCracks simboliza la convergencia de la visión del gobierno con la experiencia deportiva, la cual busca:

Apoyar la formación integral de los niños al equiparlos con habilidades fundamentales y valores esenciales para afrontar los desafíos de la vida.
Que las niñas, niños y adolescentes sepan manejar de manera correcta áreas clave para su desarrollo personal, como: descanso, nutrición, resiliencia, auto-motivación, manejo del estrés, buenos hábitos y salud financiera.



Señala SECTUR federal

Emerge Nayarit como el más prometedor destino turístico

* En el segundo trimestre de 2023, Nayarit ocupó la cuarta posición a nivel nacional en captación de Inversión Extranjera Directa Turística, sumando un total de 46 millones 400 mil dólares, anunció el secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués

Diego Mendoza

Nayarit, un estado muchas veces infravalorado y descrito como una apacible aldea de pescadores entre Sinaloa y Jalisco, está emergiendo como uno de los destinos turísticos más prometedores en todo México. Este rincón mexicano, del que por mucho tiempo se subestimó su enorme potencial, está revelando su esplendor a través de un rápido crecimiento en la industria turística, según un reciente informe presentado por Datatur, de la Secretaría de Turismo (Sectur) correspondiente al mes de agosto.

A pesar de su tamaño modesto, en comparación con otros estados, no le impide ofrecer una enorme variedad de climas y paisajes que lo hacen muy atractivo no sólo a turistas nacionales y extranjeros, sino también para la inversión.

Empezemos por Nuevo Nayarit que hoy en día se encuentra en el cuarto lugar nacional en ocupación hotelera, entre los 10 principales destinos en México, de enero a agosto del 2023. Lo que es aún más impresionante es que Nayarit es el destino que ha experimentado el mayor crecimiento en comparación con el año anterior.

Aunque se posiciona en el cuarto lugar en términos de ocupación hotelera, Nayarit ha registrado un sorprendente aumento del 10.4 por ciento, superando incluso a destinos consolidados como Akumal, Quintana Roo, que lideró la lista en el periodo enero-agosto del 2023.

El estado de Nayarit ya había dejado su huella en la industria turística en el 2022, después de la pandemia, al consolidarse como el tercer estado con el mayor porcentaje de ocupación total, alcanzando un impresionante 61.2 por ciento, sólo detrás de los líderes Quintana Roo, con un 73.4 por ciento, y Baja California Sur, con un 71 por ciento. Este logro reafirma a Nayarit como uno de los destinos más atractivos en México.

Pero lo que hace a Nayarit verdaderamente especial es su capacidad para atraer inversiones. Según el secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués, en el segundo trimestre de 2023, Nayarit ocupó la cuarta posición a nivel nacional en captación de Inversión Extranjera Directa Turística, sumando un asombroso total de 46 millones 400 mil dólares. Además, el estado forma parte de la Alianza del Mar de Cortés, que tiene

como objetivo impulsar, desarrollar y fomentar la actividad turística en esta región bajo los principios de sostenibilidad, competitividad e inclusión.

La oferta turística de Nayarit ha experimentado un notable crecimiento al agregar a Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, San Blas y Puerto Balleto (Islas Marias) como Pueblos Mágicos. Estos se unen a Mexcaltitán, Jalá, Sayulita y Villa de Santiago de Galicia de Compostela de Indias, conocido como Compostela, para ofrecer una variedad de opciones que consolidan a Nayarit como el mejor destino turístico en México.

La entidad no se limita a los distintos paisajes que posee. La Secretaría de Turismo del estado de Nayarit y la Destination Wedding Specialist Association (DWSA) han trabajado arduamente para integrar a la entidad en el Catálogo de Diseñadoras y Diseñadores Mexicanos para el Turismo de Romance. Esta iniciativa busca conectar a diseñadores y artesanos locales con la industria del turismo de romance, enriqueciendo aún más la oferta turística de Nayarit y de México.

El titular de la Sectur, en un reciente evento ha destacado la riqueza de Nayarit como destino turístico, resaltando su belleza natural, su cultura y su gastronomía. En dicho evento anunció una serie de emocionantes actividades como el Medio Maratón Islas Marias y desafíos de paraquidismo y parapente.

En los próximos meses, la región albergará eventos internacionales, incluyendo la segunda edición de Nayarit desde el Cielo, un desafío de paraquidismo acrobático sobre las aguas de Mexcaltitán, San Blas

e Islas Marias, que contará con la participación de los mejores atletas del mundo en esta disciplina. También se llevará a cabo la primera edición de Vuela Nayarit, una exhibición de vuelo libre de parapentes con dos pistas de despegue, una en el Pueblo Mágico de San Blas y otra en el volcán Cebrúco en el también Pueblo Mágico de Jalá.

Para cerrar el año con broche de oro, el 9 de diciembre se celebrará la primera edición de 21 kilómetros Riviera Nayarit, una carrera de atletismo en modalidades de 5, 10 y 21 kilómetros en la zona hotelera de Bahía de Banderas. Y en julio de 2024, se espera la primera edición de Surf en las paradisíacas playas nayaritas.

Este repunte de turistas ha ocasionado que el estado no sólo mejore en destinos, sino que también en cuestión de infraestructura y conectividad, es por ello que se encuentra en construcción la autopista Tepic-Compostela-Las Varas, con una inversión de 4 mil 915 millones de pesos, que se espera esté terminada en diciembre. Además, se trabaja en la ampliación y mejoramiento del Aeropuerto Internacional de Tepic, que se completará en febrero de 2024, con una inversión de 2 mil 720 millones de pesos.

Con estas perspectivas alentadoras, se espera que el 2023 concluya con una derrama económica de 31 mil millones de dólares, un 26 por ciento por encima de los registros del 2019. Además, el gasto promedio por turista internacional vía aérea se estima en 1163 dólares, un 16 por ciento superior al 2019. Nayarit está en ascenso, y su esplendor como destino turístico está a la vista de todos.



... y por eso las matan: Lourdes

Los hombres se creen dueños de las mujeres

* "El machismo en México tiene raíces históricas, culturales, pero podríamos ubicarlo ya propiamente desde la Revolución Mexicana", dijo la académica Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara

Fernando y Misael Ulloa

En opinión de la investigadora, escritora y académica de la Universidad Autónoma de Nayarit, Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara, el machismo en México se incrementó durante la época de la Revolución Mexicana.

"El machismo en México tiene raíces históricas, culturales, pero podríamos ubicarlo ya propiamente desde la Revolución Mexicana que fue cuando se enaltecó el valor patriótico y el valor del hombre como un ser humano clasificándolo por su fuerza y agresión, cultivar esa conducta es lo que nos ha llevado a donde estamos ahora y un ejemplo es que los hombres se creen dueños de las mujeres y las matan".

Al preguntarle a la escritora cómo podría una mujer gobernar un país machista, Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara respondió: "Los machistas tienen que reformularse, creo que el machismo no es algo que debería de existir para siempre, me parece que el machismo es algo con lo que tenemos que seguir luchando, porque las mujeres hemos avanzado bastante y las masculinidades tradicionales, misóginas y violentas han quedado



intocadas, entonces claro que ahora les toca a los hombres cambiar sus formas de ser, de pensar y de dirigirse a las mujeres porque no sólo podemos cambiar las mujeres, los hombres y mujeres debemos de cambiar porque este país necesita tanto de las mujeres como los hombres y ahorita el balón, por usar una metáfora masculina del fútbol: el balón está del lado de los hombres".

Enseguida, Pacheco Ladrón de Guevara explicó que el patriarcado en México es un régimen: "El patriarcado es un régimen que se basa en la priorización los derechos de los hombres y el valor de los hombres, por ejemplo, mis apellidos son Pacheco Ladrón de Guevara, el apellido Pacheco es de mi padre y mi apellido Ladrón de Guevara es del padre de mi madre, pero no hay apellidos maternos, por eso se llaman patriarcado, porque todos los apellidos son paternales, las mujeres no tenemos apellidos maternos, siempre son del padre de la madre y esa es una característica del patriarcado".

Finalmente, Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara especificó que las mujeres que lleguen ocupar un cargo de elección popular no asumirán el cargo para correr a los hombres: "No se trata de que las mujeres manden, cuando las mujeres llegan al poder, no se trata de que expulsen a los hombres como los hombres sí expulsaron a las mujeres, de lo que se trata de que en los gobiernos se formen gabinetes paritarios en donde esté el talento masculino y también el talento femenino, hoy no está el talento femenino en la presidencia de México y por eso queremos que las mujeres ahí lleguen".



Fundamental accionar en la política a favor del pueblo

Sólo la unión hará que nos desplacen: Martha Elena

* "Hay que seguir aventándose para servir desde la política a los que más lo necesitan, porque no es difícil ayudar a la gente desde un cargo de elección popular, la política es servir", afirmó la exsenadora del PAN

Con información de Fernando y Misael Ulloa

Minutos antes de la presentación del libro *Las Mujeres en el Ambito Publico: 70 años de Derechos Politicos Electorales de las Mujeres en Nayarit (1953 - 2023)*, que se llevó a cabo ayer en el patio central del Congreso del Estado, la exsenadora de la República, Martha Elena García habló sobre la obra editorial que reúne a mujeres nayaritas destacadas que comparten su experiencia.

La obra fue coordinada por la investigadora y académica de la Universidad Autónoma de Nayarit, Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón de Guevara.

García Gómez, que también fue diputada federal y candidata al gobierno de Nayarit en 2011, declaró que a petición de la escritora, ella narró parte de su historia como política: "Me invitó nuestra compañera Lourdes para participar en su libro y me dio muchísimo gusto que hagan un homenaje a las mujeres que hemos participado en la política, porque nos gusta trabajar, nos gusta apoyar desde cualquier cargo y por eso con mucho gusto acepté, es la presentación del libro y con todo gusto, con todo cariño aquí estamos".

Al preguntarle a la exsenadora qué es lo que ella plasmó en este libro, Martha Elena García Gómez respondió: "Plasmé todo lo que he trabajado, tanto en la diputación federal como en el Senado de la República, porque durante nuestro periodo se lograron bajar recursos

para realizar infinidad de obras para nuestro estado, pero lo más importante es que desde el Senado hicimos lo que es la Ley General de Niñas, Niños y Adolescentes".

Consideró que es de suma importancia seguir impulsando la imagen de la mujer dentro de la política: "Arriba las mujeres y para evitar que desplacen a las mujeres debemos de unirnos, debemos de trabajar todas juntas porque yo recuerdo que hace 12 años empezamos con el tema de la equidad de género y era muy importantísimo el tema y hasta el día de hoy, 12 años después ese proyecto ya es una realidad y eso me da muchísimo gusto".

Por lo expuesto, la exsenadora del Partido Acción Nacional invitó a las mujeres a seguir trabajando para alcanzar las metas trazadas: "Hay que seguir aventándose para servir desde la política a los que más lo necesitan, porque no es difícil ayudar a la gente desde un cargo de elección popular, pero te debe de gustar la política y la política es servir".

Finalmente, Martha Elena García Gómez expresó un mensaje dirigido a las mujeres que ahora son funcionarias públicas después de haber participado en un proceso electoral: "Cuando decides incursionar en la política no debes de hacer caso de los rumores, no debes hacer caso a los ataques que lanzan contra tu imagen, porque una vez que llegas a ocupar un cargo de elección popular debes de dedicarte a trabajar por los demás".

Por lo menos 300 millones de pesos Busca la UAN en la federación recursos para fin de año

* La rectora Norma Liliana Galván Meza reconoció que la Universidad Autónoma de Nayarit sigue en crisis, la cual dijo difícilmente podría solucionarse de un año para otro, ya que persiste la deuda con los terceros institucionales

Oscar Gil

La Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) requiere de 300 millones de pesos para el pago de aguinaldos y las cuatro últimas quincenas del año, un recurso que no se tiene y ya se gestiona ante la federación, así lo informó Norma Liliana Galván Meza, rectora de la máxima casa de estudios.

"Estamos trabajando para ello, acabo de tener una reunión el viernes pasado de junta de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en donde tuve la oportunidad de ver a la doctora Carmen Rodríguez, de la Secretaría de Educación Pública, ellos han estado comentando que ha habido acercamientos incluso de la propia ANUIES con la Cámara de Diputados para la búsqueda de recursos para las instituciones educativas en el presupuesto 2024, que pueda cubrir de mejor manera las necesidades de esas instituciones educativas, y con la doctora Carmen Eneida Platamón acerca de las posibilidades de cierre de año, se ve complejo dado que es el cierre de una administración

federal, sin embargo, hemos estado cumpliendo los compromisos que establecimos en el convenio de apoyo extraordinario y eso es uno de los requisitos principales".

En este mismo sentido Galván Meza reconoció que la UAN sigue en crisis, la cual dijo difícilmente podría solucionarse de un año para otro, ya que persiste la deuda con los terceros institucionales, entre ellos el IMSSE e INFONAVIT, con quienes se busca reactivar nuevos convenios de pago, los cuales afirma han sido difícil concretar.

"Justamente por lo mismo de que tenemos que operar con el mismo presupuesto tanto lo ordinario como el extraordinario y en el caso de INFONAVIT si hemos tenido acercamientos también desde que llegamos con el delegado del estado para poder establecer, primero una ruta de cómo regularizamos en el adeudo, pero también comprometernos hacer los pagos extraordinarios que implica este servicio para nuestros compañeros y compañeros, así lo hemos hecho, hemos pagado los bimestres de manera puntual y estamos también viendo la ruta para hacer lo propio con un posible convenio".

